
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者 
令和６年１２月定例市議会 
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【１２月４日】 議案に対する質疑 

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

10番 

斎藤万紀子 議員 

１ 議案第75号 令和6年度羽生市一般会計補正予算（第7号） 

（１）第3款民生費 第2項 第1目児童福祉総務費 子ども医療助成費等関

係経費300万円について 

① 300万円の内訳 

② 直近5年間の未熟児養育医療費と出生数における未熟児の割合 

（２）第 3 款民生費 第 2 項 第 2 目児童措置費 保育所措置関係経費 1 億

5,559万円について 

① 積算根拠 

（３）第 3款民生費 第 2項 第 4目学童保育施設費 学童保育施設一般経費  

724万8,000円について 

① 場所とその選定理由、また広さは 

② スロープエ事が含まれるが、その他バリアフリー対応整備について 

 

２ 議案第79号 令和6年度羽生市水道事業会計補正予算（第2号）及び議案

第80号 令和6年度羽生市下水道事業会計補正予算（第1号） 

（１） 債務負担行為 水道課限度額 6,720 万円、下水道課限度額 908 万円につ

いて 

① 導入の経緯 

② 導入により考えられる効果 

 

①健康福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②まちづくり部長 

12番 

中島 直樹 議員 

１ 議案第75号 令和6年度羽生市一般会計補正予算（第7号） 

（１）第 2款総務費 第 1項 第 2目文書広報費 郵便料の増額 145万円につ

いて 

① 増額された145万円の積算根拠 

（２）第 7款商工費 第 1項 第 2目商工振興費 藍染製品 PR事業 40万円に

ついて 

① 特注品のハンカチ2,000円を200個とした理由と製造業者の選定方法 

 

 

①総務部長 

 

 

②経済環境部長 

 

２番 

昆 佳子 議員 

１ 議案第75号 令和6年度羽生市一般会計補正予算（第7号） 

（１）第10款教育費 第2項 第3目学校建設費 井泉小学校普通教室設置工

事請負費550万円の算定根拠について 

（２）第10款教育費 第5項 第3目学校給食施設費 賄材料費285万円の算

定根拠と他の食材などの価格高騰の影響について 

 

①学校教育部長 

 

７番 

田口さとる 議員 

１ 議案第75号 令和6年度羽生市一般会計補正予算（第7号） 

（１）第 4款衛生費 第 1項 第 2目予防費 新型コロナウイルス予防接種健

康被害給付費負担金5,225万7,000円について 

① 健康被害の認定に係る経緯 

 

①健康福祉部長 

 

11番 

柳沢 暁 議員 

１ 議案第81号 羽生市情報公開条例の一部を改正する条例について 

（1） 改正理由 

（2） 参考資料 2 の改正後の備考 3 に「交付する保有個人情報を電磁的記録

媒体に複写する場合は、請求者が用意した電磁的記録媒体に複写すること

は、認めない。」とあるが市が用意した電磁的記録媒体に複写することが

可能か。また、有権者台帳等の個人情報を電磁的記録媒体に複写すること

が可能か。 

 

①総務部長 
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【１２月４日】 市政に対する一般質問  

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

１番 

小林 誠弥 議員 

 

１ 市道の維持管理について 

（1） 道路パトロールの状況について 

（2） 維持管理と整備について 

２ 南中学校及び須影小学校周辺の冠水対策について 

（1） 原因と今後の対応策について 

 

①まちづくり部長 

 

 

〃 

５番 

小野田和男 議員 

１ 「のりあいタクシー」について 

（1） 実証運行終了後の「羽生市のりあいタクシー」について 

（2） 住民参加型の「のりあいタクシー」の導入について 

２ 自動車運転免許証返納者への支援策について 

 

 

①総務部長 

②健康福祉部長 

③総務部長 

２番 

昆 佳子 議員 

１ 空き家の適切な管理と利活用について 

（1）  空き家の管理状況(管理不全空き家・特定空き家の件数) 

（2）  空き家バンクの現在の状況(登録数・契約成立数・成功事例) 

（3）  空き家の利活用に向けての対策について 

２ ＲＳウイルス感染症予防対策について 

（1）  ＲＳウイルス感染症予防のための注意喚起と周知について 

（2）  ＲＳウイルスワクチン接種の費用助成について 

 

①経済環境部長 

 

 

 

②健康福祉部長 

 

【１２月５日】 市政に対する一般質問  

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

10番 

斎藤万紀子 議員 

１ 子どもたちの居場所づくり 

（1） 公民館の更なる活用 

① 子どもたちの利用状況 

② 和室の開放 

③ さらなる活用のための広報は 

（2） 不登校の子どもたちの居場所づくり 

① 現在の状況と今後の取り組みは 

② フリースクールへの補助支援 

２ 学校現場におけるジェンダー教育 

（1） ジェンダー平等に関する教育委員会の意識は 

（2） 教育現場における男女比の割合 

（3） 今後の取り組みと目標は 

３ イネカメムシの被害支援と今後の対策は 

（1） 被害支援について 

（2） 広域防除への取り組みは 

（3） 行政と生産者の連携は 

 

 

①生涯学習部長 

 

 

 

②学校教育部長 

 

 

〃 

 

 

 

③経済環境部長 

８番 

西山 丈由 議員 

１ 危険な交差点及び道路の改善について 

（1） 危険と思われる交差点等の把握について 

（2） 危険な交差点等の改善について 

① 東中学校南側 市道0120号線と市道0125線との交差点について 

② 羽生北小学校西側 県道羽生外野栗橋線と市道との交差点について 

③ 北袋集会所南側 市道9028号線について 

（3） 市道0120号線（水路横断部分）の歩道整備の進捗状況について 

 

①まちづくり部長 
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発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

３番  

川田 真也 議員 

１ ＪＲ東日本「羽田空港アクセス線」計画への対応について 

（1） 羽田空港アクセス線の計画について羽生市の認識 

（2） 関係機関との連携等について 

（3） 計画実現に向けての羽生市の見解 

 

①企画財務部長 

 

９番 

増田 敏雄 議員 

１ 令和６年度全国学力・学習状況調査について 

（1） 学力調査について 

① 調査結果を踏まえた分析について 

② 目標値の達成状況と今後の対策について 

③ 順位の公表について 

（2） 学習状況調査について 

①  ＳＮＳの長時間利用がもたらす学力低下及びＳＮＳの利用制限を

設けることについての見解について 

②  自宅にある本の冊数が多いほど成績がよくなる傾向が鮮明になっ

たことについての見解について 

２ 選挙における投票率向上の取り組みについて 

（1） 若年層を対象とした投票率向上の取り組みについて 

（2） 小・中学生を対象とした選挙啓発活動について 

 

①学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②選挙管理委員会

書記長 

 

７番 

田口さとる 議員 

１ 利根川の重要水防箇所について 

（1） 東武伊勢崎線利根川橋付近の堤防強化についての要望活動について 

（2） 想定被害に対する訓練と対策等について 

２ 農業用排水路及び道路側溝の維持管理と更新計画について 

（1） 農業用排水路について 

① 用排水路の総延長と耐用年数について 

② 地震等による被害（過去5年間）について 

③ 維持管理の方法と費用及び更新計画について 

（2） 道路側溝について 

① 道路側溝の総延長と耐用年数について 

② 地震等による被害の状況（過去5年間）について 

③ 維持管理の方法と費用及び更新計画について 

 

①まちづくり部長 

 

 

②経済環境部長 

 

 

 

 

③まちづくり部長 

 

【１２月６日】 市政に対する一般質問 

発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

11番 

柳沢 暁 議員 

 

 

１ 空き地対策、行政代執行が可能な条例改正を 

（1） 空き地の苦情件数と内容及び対応状況、未解決の件数について 

（2） 空き地の所有者に指導しても改善されない場合の対応について 

（3） 羽生市空き地の環境保全に関する条例を行政代執行可能な条例への改

正について 

２ 予防医療につながる特定健康診査の受診率向上 

（1） 令和６年度の受診率目標45％達成に向けた取り組みについて 

（2） 受診率向上に向けた新たな取り組みについて 

（3） 無料化について 

①経済環境部長 

 

 

 

②健康福祉部長 

12番 

中島 直樹 議員 

 

 

１ 学校、保育所に残った備品を利活用すべき 

（1） 不用になると見込まれる主な備品 

（2） 全国で 38の自治体がﾒﾙｶﾘにて不用備品の販売を行っている（11/20 現在）

自主財源確保のため、羽生市も倣うべきと考える。見解を求める。 

 

①学校教育部長 

②健康福祉部長 

③企画財務部長 
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発 言 議 員 件  名  ・  要  旨 答 弁 者 

12番 

中島 直樹 議員 

（続き） 

２ シルバー人材センターの今後について 

（1） 補助金の増減と人件費の割合 

（2） 会員の登録者の傾向 

（3） 会員の仕事受注に向けた営業活動の現状 

（4） 老朽化する事務所 

３ 社会福祉協議会の在り方を見直すべき 

（1） 補助金の増減と人件費の割合 

（2） 市からの事業委託の状況 

（3） 自主事業の状況 

（4） 職員の綱紀保持 
 

④経済環境部長 

 

 

 

 

⑤健康福祉部長 

６番 

野中 一城 議員 

１ 中学校部活動の地域移行について 

（1） 中学校部活動の加入率(過去3年間) 

（2） 顧問1人当たりの1か月の平均指導回数 

（3） 未経験の部活動の顧問がいる部活動数 

（4） 地域クラブ活動実証事業の認識 

（5） 現在の検討状況と課題、導入に向けてのスケジュール 

２ 感震ブレーカーの普及促進と設置支援について 

（1） 感震ブレーカーについての認識について 

（2） 普及促進と設置費用の助成について 
 

①学校教育部長 

 

 

 

 

 

②総務部長 

13番 

島村  勉 議員 

１ 「守谷型カリキュラム・マネジメント」を生かした部活動改革について 

（1） 「守谷型カリキュラム・マネジメント」の認識と検討の有無 

（2） 導入に向けての見解 

２ 不登校児童・生徒の現状と対策について 

（1） 令和２年度から令和６年度までの不登校の状況について 

（2） 不登校が増えている要因について 

（3） 不登校が改善された事例と件数について 

（4） 不登校生徒の進路と卒業後の支援体制について 
 

①学校教育部長 

 

 

〃 

14番 

丑久保恒行 議員 

１ 農業支援について 

（1） 本市農業を取り巻く現状（イネカメムシ対策の実情など）と今後の取

組方針について 

（2） これまでの具体的な農業支援について 

（3） 今後の農家への財政支援等について 

① 高温に強い水稲品種への転換等の支援 

② 肥料、除草剤、殺虫剤の支援 

③ 機械の導入支援 

④ 所得補償 

２ 夏季の救急車の出動回数を顧みる 

（1） 令和4年から令和6年までの熱中症による救急搬送の実態（件数及び

症状） 

（2） 出動回数の増加に伴う、消防・救急業務への支障や職員の負担について 

（3） 救急体制（人員や救急車）の現状認識と今後の取組方針について 
 

①経済環境部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

②消防長 

 


